

DAS TERROIR

„Terroir“ beinhaltet hier die Boden- und Umgebungsfaktoren eines Weinberg-Standorts, es ist gleichsam seine Visitenkarte.

Während das **Makroklima einer Region** ausschlaggebend dafür ist, ob dort überhaupt Weintrauben einer bestimmten Rebsorte reifen können, ist der sehr viel kleinere **Raum des Weinberges** ausschlaggebend dafür, welche Art Wein aus den dort gereiften Trauben vinifiziert werden kann.

Unsere Böden und das **Klima in der Vorbergzone zum Schwarzwald** begünstigen den Weinbau in hervorragender Weise: Das weinbauliche Terroir in Laufen ist vom **Schwarzwald** her geprägt durch **Sedimente der tertiären Vorberge** mit weniger steilen bis flacheren Hängen nach Westen und Süden zur Rheinebene hin (Markgräfler Wii-Wegli). Von Laufen nach St. Ilgen und Betberg hin liegen **gut durchlässige tiefgründige Bodenhorizonte, auch Löss**, über undurchlässigeren tonigen und wechseln sich mit diesen gelegentlich ab.

Mit **rund 1000 mm Niederschlag pro Jahr** fallen im Markgräflerland relativ viele Niederschläge bei einer **recht hohen Jahresmitteltemperatur von 10,0 °C mit viel Sonnenschein**.

Die südliche Lage mit **rund 1700 Sonnenstunden im Jahr** macht die Gegend mit zur wärmsten im Land. Die Lüfte hier in Deutschlands äußerstem Südwesten sind besonders mild.

Besucher schwelgen darin, dass sie eine mediterrane Ecke entdecken, ein Zipfelchen Italien weit nördlich der Alpen.

DAS WEINBAULICHE TERROIR IM LAUFENER ALTENBERG

Warme und milde Westwinde aus dem Rhonetal garantieren eine hohe Traubenreife. Aus den Höhen des Südschwarzwaldes sorgen kühlende **Fallwinde in der Nacht** für ein Terroir-eigenes, elegantes und feinfruchtiges Aroma mit viel Finesse.

Löß-Lehmböden mit ausgeprägtem Luft- und Wasserspeichervermögen sowie einem hohen Nährstoffgehalt lassen außergewöhnliche Weine mit ausgewogener Mineralität heranreifen.

Schonende und natürliche Vinifikationsmethoden und **ein intaktes Ökosystem im Weinberg** verleihen unseren Weinen eine besondere Note und sind gleichzeitig Ausdruck unserer Qualitätsphilosophie.

Die jeweiligen **Rebsorten-Ansprüche** werden exakt abgestimmt auf die **leicht hängigen bis steil abfallenden Weinberge der Lage „Laufener Altenberg“**.

Zahlreiche nationale und internationale Auszeichnungen dokumentieren den hohen Qualitätsstandard unserer Weine.